



MARIO ANDRADE CERVANTES Esta semana tuve la inestimable ocasión de acudir a un importante evento académico, al que me hicieron favor de invitarme los estudiantes de Ciencias Políticas y Administración Pública de nuestra Casa de Estudios: la clausura protocolaria de la primera edición del Modelo de las Naciones Unidas, MunaUAA. Con mucho gusto asistí al Auditorio “Dr. Pedro de Alba”, el cual lucía colmado, tanto por el número de personas ahí reunidas, como por el entusiasmo que desbordaban los jóvenes estudiantes ahí reunidos. Cabe señalar que el Modelo de Naciones Unidas, es un ejercicio académico e institucional, promovido desde la ONU. Ahí, donde se representan los trabajos de la Asamblea General, sus diferentes órganos y las delegaciones de este fundamental organismo multinacional; todo ello, con la finalidad de estimular y apoyar la formación integral de los estudiantes, quienes aprenden técnicas y habilidades de redacción, oratoria, persuasión y negociación. Primordialmente, como lo señala el manual oficial del modelo, “ayuda a los participantes a comprender que la mejor forma de resolver los conflictos es a través del diálogo y la negociación, sin recurrir jamás a la violencia”. Este prototipo de aprendizaje lo consideramos de enorme valor en la Universidad Autónoma de Aguascalientes. Como sabemos, las universidades cuentan con un gran poder de transformación. Por ello, en la UAA, sabemos que en nuestros estudiantes y egresados, se encuentra el germen del cambio. En los jóvenes universitarios reside el mayor poder de interacción y participación de la nuestra Institución con la sociedad. De ahí que impulemos, con toda nuestra energía, una formación integral que vincula el quehacer universitario con las necesidades que tiene la comunidad. Día a día, con gran satisfacción, compruebo que los estudiantes de la UAA están comprometidos con su preparación y con el desarrollo de la sociedad. Los estudiantes de la Universidad continúan sumando acciones que contribuyen a edificar el prestigio de nuestra Institución; con su empeño en el estudio, con su participación, con la práctica de la autodeterminación en su vida cotidiana y el ejercicio de la responsabilidad social y el compromiso ético. La Universidad, impulsa a nuestros estudiantes a practicar y transmitir los valores humanistas que nos han guiado. En términos efectivos, somos una comunidad de ideas y generación de conocimiento, en la cual todas las posturas pueden convivir –y de hecho conviven las que se manifiestan– en un ámbito de tolerancia, rigor intelectual y ejercicio del entendimiento. Celebro ser testigo de una comunidad estudiantil activa, que fortalece sus órganos de representación, organiza eventos académicos, culturales y deportivos. Una colectividad de alumnos que trabaja por los propios estudiantes, hace valer sus derechos humanos, y convoca a la responsabilidad y a la acción comprometida, tanto a la comunidad universitaria, como a la sociedad en su conjunto. Somos conscientes de que las sociedades democráticas necesitan ciudadanos solidarios y preparados para cumplir sus más elevados ideales civilizatorios. En este contexto, las Instituciones de Educación Superior públicas, tenemos el deber de ser verdaderos semilleros de ciudadanos con racionamiento crítico, valores sólidos y conocimiento pertinente para transformar nuestro entorno. El Modelo de las Naciones Unidas busca ser un eficiente promotor del desarrollo de competencias para edificar una ciudadanía responsable, tolerante y participativa. Por ello, soy el primero en felicitar a nuestros estudiantes por organizar una trascendental actividad académica como el MunaUAA. Nuestros alumnos nos alientan a continuar dando pasos certeros hacia la excelencia educativa. Con su talento, conocimientos y compromiso, la UAA responde a la sociedad con el poder transformador de la juventud.